

El asesinato del Dr. Cerezo

El Fiscal de S. M. de esta Audiencia ha calificado la causa instruida contra Miguel Pingarrón, por asesinato del presbítero don Pedro Cerezo.

Reconoce el representante de la Ley la existencia de un delito de asesinato cualificado por la circunstancia de alevosía y con la concurrencia de la agravante 20.ª del artículo 10 del Código Penal, o sea haberse ejecutado el crimen con desprecio de la dignidad de la víctima. También existe, a juicio del Fiscal, un delito de uso de armas sin licencia.

Por el primero de dichos delitos se solicita para Pingarrón la pena de muerte y 5.000 pesetas de indemnización a la familia del interfecto.

Por el segundo delito procede imponer al procesado la pena de un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa.

De la defensa del procesado se ha encargado, como letrado de turno, don José Lozano Serna.

Dada la activa tramitación que se viene imprimiendo a la causa, es de esperar que no tardará en conocerse la fecha de la vista de este sensacional proceso ante esta Audiencia provincial.

DE ACTUALIDAD

CRISIS DE TRABAJO

Tengo para mí que una de las mayores ventajas que nuestros remotos antepasados disfrutaban sobre nosotros, fué la de no llegar a sentir las consecuencias de las crisis de trabajo, como la que se inició con el período de la post-guerra y que vienen sufriendo una gran parte de las naciones europeas y aun trasatlánticas, y que en la actualidad se hace más patente y amenazadora: la manifestación de los «sin trabajos» por las calles de Londres, la tasa, como bien puede decirse, en la inmigración a naciones o extensos territorios, de donde un poco de fantasía y algún tanto de realidad llevó a miles de braceros en busca del vellocino de oro, la apenas variable alternativa de valores entre los estados, y otros más detalles que sería prolijo enumerar, son causas eficientes de la mencionada crisis, en la actualidad comprometedoras.

Por lo que a nosotros toca, quiero decir a España, hacía tiempo que la palabra «crisis» no llegaba a nuestros oídos sino con el sonsonete estúpido de una falsa alarma; llegamos a confundirla con la «ministerial», la cual más que preocuparnos, nos hacía sonreír malevolamente: «Hay ahorros y aunque el trabajo sfoje... iremos tirando...» nos decíamos cuando un insolente inoportuno venía a herirnos diciéndonos que el hambre venía en carrera triunfal, dejando sentir desde lejos el rechinar de sus enormes dientes; hoy la situación cambia, y en silencio escuchamos la palabra del semejante que cauteloso nos dice que guardemos la colocación, que no exponamos nuestro capital, que la industria, el comercio todo lo que levanta a una nación sobre las otras o a nivel de las mismas, está al borde de la ruina, y termina su perorata tan contraria a la antigua impresión, pidiéndonos unas monedas para atender a los gastos de sus obligaciones. No es esto paradoja; basta ponerse en el cantón de una calle regularmente concurrida para cerciorarse de la veracidad de estas líneas.

¿Cómo poner fin a este estado de cosas en nuestra nación?

Difícil empresa es, porque si la voz de los que piden llega hasta los altos poderes que son los llamados a ello, y los únicos que pueden poner fin a este estado de cosas, llega, repito, con mayor o menor energía, con más o menos intemperancia hasta ellos con dos o cuatro palabras adornadas lo mejor posible, nos llenarán nuestra existencia de ilusión; pondrán el cómodo pretexto de que fuera de España es mucho más crítica la crisis de trabajo.

¡Felices aquellos tiempos, en los cuales con un poco de valor un mosquete y una espada eran resueltos todos estos

enconados problemas que tanto perjudican a todos y tan poco preocupan a las autoridades!

V. SORIANO.

Madrid Abril 1925.

NOTICIAS

Han regresado hoy:

El abogado don Juan Silvestre Miñana, de Rafelguarás (Valencia).

El Corredor de Comercio don Manuel Serrano Camacho y su familia, de Madrid.

Don Donato García Caravaca, de Murcia.

Don Fernando López Cuerda, de Lezuza.

Don Joaquín Ferrer Garrido, de Valencia.

La «Gaceta» publica el escalafón de los funcionarios del Cuerpo de Prisioneros.

En el expreso salió para Alicante, don Matías Giménez García, propietario.

Ha regresado de Fortuna el médico don Fulgencio García López.

Ha regresado de Madrid el Oficial-habilitado de este Juzgado de Instrucción don Eusebio Ocaña Alarcos.

Ha regresado a Bonete el propietario don Ginés Delicado Martínez.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: calle Mayor, 55 perfumaría, Marqués de Molins 15.—Albacete.

Esta madrugada salió para Madrid el médico don Antonio Sánchez Fernández.

Se halla muy aliviado de su enfermedad el Agente de Vigilancia don Enrique Infante Fernández.

Se encuentra en esta capital, en comisión del servicio, el jefe de maquinistas de ferrocarriles don Luis Jiménez Ramírez.

Diabetes albuminuria

Artritis, estómago, vientre. Compad. Pan de gluten, de almendra, de soja, grillé esencial, marca «NATURA».

Venta: Matarredona Hermanos, J. Gimenez, Comestibles y Droguerías.

En la Intervención de Hacienda comenzó ayer la revista anual de clases pasivas.

En el expreso de ayer tarde regresó de Madrid don Manuel Lodaes Alfaro.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE

a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLINS, 8

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Ayer marchó a Valencia, el Auxiliario-femenino de aquella Delegación de Hacienda, señorita Catalina Manera Póns.

Llegó de Palencia el estudiante de medicina don Emilio Serna Fernández.

Zotal

Desinfectante insecticida. Cura la glosopeda, llagas, heridas y rozaduras del ganado. Evita las enfermedades contagiosas. Especial para la desinfección de locales. Camilo Tejera y Hermana. Sevilla.

En el expreso de esta tarde salieron para Madrid el ex Senador don José Matías Guspi y su distinguida esposa, el abogado don José María Blaen, el estudiante don Francisco Archillas y el comisionista don Javier Massó Tébar.

En el mismo tren regresaron de Valencia el estudiante don Luis Panadero Sala y don Enrique Tébar Martínez, de Cehegin don José Salcedo Candel y de Cartagena don Blas Carbajal y su esposa.

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa del comerciante de esta plaza don Antonio Cuevas. Enhorabuena.

Pasado mañana comparecerán ante la Junta de clasificación y revisión los mozos de Casas Ibáñez y Ontúr.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 13

Conferencia Parlamentaria Internacional de Comercio.

El próximo domingo día 21 se celebrará en Roma la sesión inaugural de la Conferencia parlamentaria internacional de comercio, organizada por el Instituto Nacional de Bruselas.

Concurrirán delegados de 32 naciones, estando la representación de España a cargo del Jefe superior de Comercio y Seguros del Ministerio de Trabajo, don Ricardo Iranzo, y el teniente coronel de Artillería don Leopoldo Español, consejero de la Delegación.

La sesión inaugural se celebrará en el Capitolio, terminando sus tareas el día 24.

Entre los temas que se discutirán figuran los siguientes:

Carestía de la vida, presentado por el Comité francés; Crédito agrícola internacional del Comité húngaro; medidas internacionales para la estabilidad de los cambios, del Comité inglés; acuerdo internacional sobre ferrocarriles, del italiano; organización del arbitraje entre patronos y obreros, del balgo; valoración de los encargos comerciales como elemento de crédito, del austriaco; cláusulas de nación más favorecida, del búlgaro; unificación de la legislación acerca de las Sociedades por acciones, del rumano; convenio internacional para la aviación comercial, del italiano; unificación de las atribuciones comerciales de los cónsules, del peruano.

La delegación española, que espera que habrán de obtenerse grandes beneficios de esta Conferencia, saldrá para Roma en el más breve plazo posible.

El nuevo Director General de Seguridad.

En la mañana de hoy ha tomado posesión del cargo, el nuevo Director general de Seguridad, don Pedro Bazán, general de división.

Por el despacho desfiló todo el personal de Policía y Seguridad.

El señor Bazán, a quien dió posesión el Jefe superior de Policía, don Valeriano del Valle, pronunció breves palabras en las que expuso su confianza de que no habría de faltarle la adhesión de ningún funcionario.

A la memoria de dos geógrafos.

La Sociedad Geográfica, queriendo honrar la memoria de los que fueron miembros de la docta corporación como geógrafos, don Enrique Delmonte y don Segundo de Istizua, y en virtud de la labor que realizaron en bien de la cultura nacional, ha elevado una instancia al Ayuntamiento de Madrid, pidiendo que se den los nombres de dichos señores a dos plazas o calles de esta Corte.

El centro antibolchevique español.

Se encuentra en Madrid el presidente de la Entente internacional contra la Tercera Internacional, mister Teodor Auber.

El viaje obedece al deseo de organizar el Centro antibolchevique español.

Será aprovechado también para conseguir de él que dé alguna con-

Señoras

La señorita Juli Fresno habiendo regresado de Barcelona, invita a su distinguida clientela a visitar su casa, donde presenta una bonita colección de los últimos modelos de sombreros. Calle de Isaac Peral (Frente al Teatro Circo).

ferencia sobre el bolcheviquismo y la importancia de la Internacional, Mister Auber, abogado de Ginebra, fué el que intervino en el célebre proceso Conradi.

Los beneficios de un sorteo

El producto líquido del sorteo extraordinario de la Lotería Nacional, que se celebró en el pasado mes de Octubre, a beneficio de la Cruz Roja, ha sido distribuido en la forma siguiente:

Para la Asamblea Superior de la Cruz Roja, 1.592.799 pesetas.

Para el Real Patronato de la lucha antituberculosa, 1.194.599 pesetas.

Para el Sanatorio Nacional de Fontilles, 199.099 pesetas.

Para la comisión central de trabajos antipalúdicos, 199.099 pesetas.

El «modus vivendi»

Ha sido firmado el «modus vivendi» con el Canadá.

A las mercancías de esta procedencia se les aplicará la segunda columna del Arancel.

Valencia 13

Detención importante

El subcabo del Somatén, don Julio Corróns, y el somatenista don José Olmos, vieron ayer mañana, por las inmediaciones del puente de San José, a un individuo sospechoso, al que siguieron por la calle de Burjasot, y al llegar a la del Marqués de Caro, diéronle el alto, deteniéndole.

Le fueron ocupadas dos pistolas, una Star y otra Browning, una de ellas robada.

El detenido resultó ser un licenciado del penal de Chinchilla, llamado Francisco Martí Ferrer (s) Gallineta, de 23 años, y al parecer, complicado en el robo efectuado días atrás en el chalet que en Patraix posee don Julio Llopis.

Por disposición del Juez de guardia, el detenido ha ingresado en la cárcel Modelo.

París 13

La crisis francesa.—Las consultas.

El señor Painlevé ha declinado el encargo de formar Gobierno.

El señor Doumergue ha confiado esta misión al señor Briand, quien solicitó un plazo prudencial para conferenciar con sus amigos, los representantes del grupo de la mayoría parlamentaria del partido socialista.

El Consejo Nacional Socialista se reunirá hoy.

El señor Briand visitó al señor Painlevé, rogándole desistiera de su negativa de gestionar la formación de Gobierno.

El señor Briand ha declarado que para allanar las dificultades que impiden la rápida formación de Gobierno, precisa un previo y amplio exámen del aspecto que presentan los problemas pendientes de solución, a fin de que el nuevo Gobierno

acepte su mandato, conociendo cuanto ha de hacer para actuar con eficacia.

Añadió que considera necesaria la inmediata aprobación del presupuesto.

Respecto a la política exterior, dijo que proseguiría la labor realizada por Herriot.

Noticias de última hora anuncian que la crisis está bien encaminada, confiándose en una próxima solución.

Madrid 14 (10 m.)

Noticias oficiales de Marruecos.—Explosión de una bomba.

En el parte oficial de esta madrugada, se dice que el día de ayer transcurrió sin novedad en el territorio que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

Se añade que una bomba antigua de aviación explotó en el barranco Anguener, produciendo dos muertos y cuatro heridos.

ULTIMA HORA

Madrid 14 (16'30)

En Palacio

El Vocal del Directorio, general Rodríguez Pedre, despachó esta mañana con S. M. el Rey.

Actos patrióticos

S. M. el Rey y el general Zabalza se dirigieron esta mañana al Cuartel del Regimiento del Rey, donde se hallaban el Príncipe de Asturias, Magaz, Conde del Gove y los generales Ardanáz, García Morano, Losada y Duque de Tetuán.

Las tropas rindieron al Monarca los correspondientes honores.

Todos los reunidos asistieron a una misa en sufragio de los Jefes, Oficiales y soldados del regimiento del Rey, fallecidos en Africa.

Después visitaron detenidamente el Cuartel, probando el rancho extraordinario que se sirvió a la tropa.

A continuación, en el Hotel Riz hubo un banquete en honor de la Oficialidad del Regimiento, presidiéndolo el Rey y el Príncipe de Asturias.

En la Presidencia

El tenor Fieta visitó al General Mayandía, y el doctor don César Juarros a Navarro.

Firma de Gracia y Justicia

Se ha firmado una combinación de Magistradas, que no afecta a Albacete.

De viaje

Martínez Anido marchó anoche a Tarragona y regresará mañana a Madrid.

También regresará mañana Calvo Sotelo.

Los artículos de Ossorio Gallardo.

Los amigos del exministro señor Ossorio Gallardo han publicado un folleto que contiene los artículos que publicó hace tiempo sobre la crisis del sentido conservador.

AGENCIA NACIONAL.

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel Véndese en Farmacias y Droguerías

A VISO IMPORTANTE

La persona que desee vender muebles antiguos, escritorios, mesas de nogal, telas, faldas, encajes, abanicos, mantones de Manila, oro, plata, alhajas, dentaduras postizas, tanto en la capital como en los pueblos, pase o avise a la Posada de la Estación, solo por seis días, de 1 a 4. Lo pago más que nadie.